

Fiestas Patronales

MANZANARES

Septiembre, 2005



Ntro. Padre Jesús del Perdón

Excmo. Ayuntamiento Manzanares

# Pregón 2005

Irene Mayoral

**B**uenas noches a todos. Mi saludo Reverente a Ntro. PADRE JESÚS DEL PERDÓN. Mi gratitud dimensional y conmovida, al Hermano Mayor, de la ILUSTRE, FERVOROSA Y ANTIGUA HERMANDAD Y COFRADÍA DE NAZARENOS DE NTR. PADRE JESÚS DEL PERDÓN, Y MARÍA STMA. DE LA ESPERANZA: D. EUGENIO GARCÍA POZUELO MAN-ZANEQUE, que me honra, cediéndome la palabra como Pregonera, en esta Celebración PATRONAL Y Solemne, que nos convoca. También he de distinguir, a D. RAFAEL ÁNGEL HUESCAR PÉREZ, y a D. TEODORO SÁNCHEZ-MIGALLÓN ARIAS, a quienes reconozco su generosa prestación, en continuismo de trabajo y atención, a la HERMANDAD y COFRADÍA; sentimiento extensivo a los componentes de las mismas, y colaboradores.

Mi cordial abrazo a todos Vdes. Señoras y Señores, jóvenes, niños: amigos siempre, que acompañan en presencia y Homenaje a Ntro. PADRE JESÚS.

Mis Respetos al Excmo. Sr. ALCALDE D. MIGUEL ÁNGEL POZAS; y a las AUTORIDADES PRESENTES Y AUSENTES. Asimismo mis respetos al Sr. PRESIDENTE DE LA JUNTA DE COFRADÍAS. D. NORBERTO RODRIGUEZ PASTOR, a los Rvdos. PÁRROCOS, SACERDOTES Y RELIGIOSOS, y por supuesto, a las HERMANDADES y COFRADÍAS, de nuestro MANZANARES.

Confieso que los latidos felizmente se me aceleran, en este instante, en que me es permitido proclamar la CELEBRACIÓN LITÚRGICA y RITUAL, de la FIESTA de Septiembre, bajo la LUZ CÉLICA de JESÚS, y un reciente sabor a pámpano y racimo.

Escucharemos a la BANDA, entre plazas y calles, rincones y jardines, expandida su musicalidad devocionaria, elevándonos sensibilidad en la sonata.

Encuentro crecido a nuestro MANZANARES, en cada visita, superándose en todos, en todos los aspectos, posicionado en la dinámica del tiempo. Es una hermosa ciudad cuidada, no sólo urbanísticamente; sino que se puebla con el ambiente cálido y acogedor de sus gentes. Pragmático, MANZANARES, en iniciativas que valoran sus programas. Superlativo el alza en Cultura, que nos lleva hasta la admiración. La CASA DE CULTURA, es un docto caleidoscopio, donde se

nos muestra el Conocimiento y el Arte, en todas sus vertientes; y prevalece algo absolutamente importante: EL HUMANISMO de siempre. Mí Felicitación a los Responsables.

En esta hora, se produce una regresión en mi tiempo, desando, se hace presente el pasado, cuando siendo yo niña, y atravesando las jambas de la puerta del antiguo Hotel Regina, me recomendaba mi tutora y tía: «Vete derecha hasta la rotonda de la Estación.» Mi calle de Toledo, se había convertido en un hervidero corriente. Me sentí, igual que ahora: emocionada. Crucé bajo aquellos arcos de Bienvenida a JESÚS, que nos llegaba de nuevo como PADRE QUERIDOR desde la ausencia... ese día, 29 de Agosto de 1942.



Descerraron la caja de madera, y surgió sobre la oscuridad. El brillo de la Imagen era deslumbrador. Pensé: «Al igual que yo, también sufre, está y seguirá arrodillado.» Confieso que ya jamás me sentí sola en la orfandad; tenía PADRE, un PADRE que nunca se me moriría.

Aquí mi solar, aquí mi sitio y en éste MANZANARES; donde me permitisteis sembrar mi raíz de nuevo, donde me siento gratificada, donde recibo ecos y aromas de tinajas, en esperas de vendimias liquidadas, bodeguerras, aspirantes a Cálices Sagrados.

Me enseñasteis a rezar, a leer, a respetar, a querer, a valorar, y a algo tan importante como es: «Agradecer». Por tanto y todo, os sigo agradeciendo el espacio que me dedicáis, a pesar de distancias y de tiempos.

Voy a permitirme saludar, a unos fraternos, entre todos los que son igualmente amigos D. FRANCISCO ARROYO ROMANOS, JOLOPCA, D. ANTONIO GARCÍA DE DIONISIO, y D. JERÓNIMO CALERO. Un especial recuerdo para D. CRISTÓBAL.

Recorrerá el callejero, Nuestro JESÚS; EN ESE DÍA 14, manteniéndose sin queja, bebiendo, el trago amarescente, cuando el aliento de su SANTÍSIMA MADRE, sostiene su CAÍDA; Y los Músicos alargan la tristeza en los adagios.

## «POR LA PAZ»

*Salmo de los hijos de Coré (85-84)*

Tú, SEÑOR, has sido generoso con tu tierra, volvieron los cánticos de Jacob.

Perdonas. Pones Luz en la asamblea de las dudas y retiras la sanción sobre tu pueblo.

Vas desmigando hogazas de Salvación y trigo, porque Justicia y Libertad se vestirán de aldea donde irán los racimos creciendo hasta los cáli y la pestaña azul de tibios horizontes, orientará el trayecto de cada madrugada.

Se habrán dormido ya todos los lobos, que andaban vigilando a las palomas, y en lecho general de dátiles maduros, reposarán el grito y el cilicio.

Bien, conserva, JESÚS, EL POLVO EN LAS SANDALIAS DE CAMPOS Y SENDEROS; LA TÚNICA ESCURRIDA POR CANSANCIOS Y TIEMPOS, su PACIENCIA y los siglos, su HUMILDAD Y POBREZA, y el EJEMPLO SUCESIVO, más alto que los ecos.

Dice la Escritura:

«AL QUE TENIA MUCHO NO LE SOBABA,  
Y AL QUE TENÍA POCO, NO LE FALTABA»

*II Carta a los Corintios. 8.15*

¿Dónde la generosidad?

– Vilipendiada.

Vámonos, amigos míos,  
a calcular el espacio abierto,  
a esa encrucijada partida en luz y sombra,  
cuando se pone de manifiesto la balanza, ahí,  
donde la CRUZ se proyecta desangrada en espera,  
hora decisiva en que el más ambicioso,  
campaneando la moneda y el paso,  
lanza su puntapié hasta la intemperie.

Por elucidaciones  
puntual se publica;  
Saboreando un pitillo americano,  
después de aparcar  
el último modelo en cualquier sitio,  
de gozar recepciones que proceden,  
jugueteando el güisqui entre hielo voluble.

El silencio impone su dogal.  
Me retiro al arcén,  
deberíamos reflexionar conscientemente.

NTRO. PADRE JESÚS, se encamina, lento-paso,  
hasta el Calvario, con el peso y la sed por compañeros;  
mientras, nosotros, en la acera arropamos nuestras culpas,  
en la Puerta del Atrio, con brisas del Oriente, y promesa de Reconciliación acompañándole al Templo.

«CLAVO MIS OJOS EN EL SEÑOR»

*Miqueas 7.7*

Iré a clavarme en TI cada mañana,  
en ésa Salvación que nos prometes;  
yo voy –paso de Biblia– levantándome, y Tú,  
me darás LUZ en la tiniebla.

¿Tu ira? No creo en ella, la ira  
es cosa nuestra, desvalida y estúpida, sí,

vertiéndose en aceras.

SEÑOR, me juzgarás  
dentro de mis fronteras, y hallarás el desierto  
He de ver tu prodigio,  
y anillaré invocaciones avanzando tragedia;  
y otra vez Tú, consciente de mi fatalidad,  
turbado,  
elearás mi condición hasta tu Imagen.

«YO SOY TODO PAZ; PERO ASÍ QUE LES HABLO  
SE DISPONEN A LA GUERRA» Dijo.

Sabemos, SEÑOR, de tu decepción al contemplar  
a esta Humanidad nuestra desnortada, siempre en conflicto y radicalizando. En justicia y rigor, tendremos que detener el odio y la barbarie, la violencia que destruye ciudades, siglos de historia, hombres... Y mientras lo consintamos, nos iremos cubriendo de indignidad y de barro.

Puedes ver, PADRE NUESTRO lo mucho que te necesitamos.

«LAMENTACIÓN POR LA  
DEPRAVACIÓN UNIVERSAL»

*Miqueas 7*

Ay de TI, SEÑOR, vinatero cepario,  
siempre tras la vendimia.  
No queda nada, solo ancestral quejumbre,  
ante los fugitivos y rebeldes en fuga.  
No encuentras lealtad  
ni al hombre justo.

Anuncias enemigos.  
Si tu poder es tanto  
por esta indefensión no nos olvides,  
porque todo está ya dispuesto  
para beber tu Sangre.  
Al acecho se emboscan las colinas;  
pero igual ocurre en nuevos pavimentos,  
al liso madrugar de cada día.

Por demenciales híbridos  
de dragón y micrófono,  
un vómito dispara los sucesos atroces;  
mientras las ciudades aterradas,  
se suicidan por los absorbedores...

Nuestro PADRE DOLIENTE, y que PERDONA, nos habla del amor, y desde el Amor mismo, pues JESÚS, sabe que al espíritu, el amor, le es tan necesario, como el agua y el pan nos son precisos. AMOR, es la palabra, y no busquemos otra. Amor a DIOS, al hombre, a la herramienta, al adversario, al ingrato, al incrédulo... Sí, en verdad, nos surgirán limitaciones, sin embargo, no afilemos las armas, y... ¿dónde fabricarán tantas...?

«AMARÁS A TU PRÓXIMO COMO A TI MISMO»

*Carta a los Romanos 13,9*

Se nos dijo:

«Amar al prójimo es consumir la Ley en plenitud»

El amor se graba con la gubia,  
guardándolo en el íntimo santuario;  
ya lo haremos crecer en la sonrisa,  
o en los brazos que se extienden siendo garzas,  
sobre un espacio de ansiedad en celo.

Entre sed y arena o lazados por lianas,  
o en el diario trayecto del metropolitano,  
formaremos propósito al huir  
con la penumbra.

Salmodiemos ritos y arboledas,  
al trepar con amor las altas copas,  
donde anida la Palabra de DIOS;  
Y QUE AL FRUCTIFICARSE,  
nos lloverá glorificando frentes,  
—sobre las cicatrices—  
maná acunado por un vientre de LUZ  
y de concordia.

Contemplaremos una vez mas a JESÚS. cuando  
recorre nuestro Pueblo, y nos apresuraremos para al-  
canzarle de nuevo, en sucesivas esquinas, pidiéndole  
esto, lo otro y aquello, cuando lo deseable sería, entre-  
garnos sin solicitar nada. Él, bien sabe lo que nosotros  
necesitamos; pero ciertamente convendría exigimos  
más a nosotros mismos, pues, ¿Dónde la solidaridad  
generosa?. ¿Dónde el proyecto en acuerdo de ayudas  
y de PAZ?.

Recojamos la mirada de JESÚS, ¿qué es lo que  
apreciamos?. Convendría aprender a conocerle mejor.  
EL, habita en todos los sufrimientos.

### **PRIMER SALMO**

Ahí estás, JESÚS,  
herido en tantas guerras...  
Ahí estás, SEÑOR, en la esquina de todo,  
en el grito, en la oración inadvertida,  
en las chozas africanas,  
en la Televisión que vocifera,  
en la poquez de los salarios mínimos,  
en la solemnidad de las Antífonas,  
y en la grandeza de los altos vuelos.

Habítame las luces y las sombras.  
Dame cita en la espera.

Yo, no me reconozco mérito alguno, para atrever-  
me a pedirle a Nuestro PADRE JESÚS su atención, me  
limito a depositarme en sus manos, sí, me abandono  
bajo mi propio nombre: Irene, que significa PAZ, y en  
esa sombra me amparo, y camino escuchándole a ÉL,  
extática, en silencio.

**«PONDRÁN SU FUERZA EN EL SEÑOR  
Y MARCHARÁN SEGUROS EN SU NOMBRE»**

**Dijo el SEÑOR.**

*Zacarías 10.12*

Confío en el SEÑOR y postulo.  
ÉL, hará llegarme agua-miel;  
y aún sí se lo pido,  
mi casa podría ser la más dichosa,  
incluso las cerillas,  
compañeras de fogón en la cochura,  
serían poderosos relámpagos,  
si se lo pidiera ¡podiera ser! pero NO.  
Sé, que cuanto menos solicito,  
mejor se me cobija  
Y así, creedlo todos, ni necesitaría casa,  
pues jardín lo soy yo, de eterna Primavera.

Sí, nosotros en este día 14 de Septiembre, Confir-  
maremos Alianza Contigo, PADRE NUESTRO, y la Fiesta  
se vestirá de Luz y de Esperanza. Nuestros corazones  
se colmarán de TI, de tu Concierto, recordaremos  
que hay que seguir tu Palabra, lo vamos a intentar,  
conscientes de nuestra imperfección, y agradecien-  
do el hecho, de que tu MISERICORDIA NOS HA IDO  
PERDONANDO.

**«SÍ, YO VOY A LLEGAR ENSEGUIDA»**

*Apocalipsis 22.21*

Ven, concédeme Alianza  
que nos ajuste ausencia.  
Alléganos la Fiesta de puntillas,  
y aplaca de una vez  
instintos de libertad salvaje.  
Habrás de Consagrar los Cálices,  
alzándolos,  
para saciarnos al fin  
la sed de tu PRESENCIA.  
Entre tanto,  
contados por el Advenimiento,  
se nos acercan tus pasos,  
que avanzan en Milagro,  
encaminado, SEÑOR,  
a MANZANARES, TU CASA Y NUESTRA.

### **NUEVOS HAIKÚS AL PADRE**

HUELE A MADERA,  
EL CELAJE OSCURECE,  
LA NOCHE ESPERA.

EN EL RACIMO,  
SE CUELGA LA TRISTEZA,  
ÁCIDO EL LIMO.

EL AZUER LLORA,  
CON LÁGRIMAS BENDITAS  
BAJO LA AURORA.

VIENE LA MADRE  
CON EL DOLOR AHOGADO,  
LLAMANDO AL PADRE.

JESÚS POSTRADO,  
Y EN ESTE MANZANARES,  
SE HA REFUGIADO.

Les deseo unas FIESTAS muy FELICES Y TIENEN  
QUE SER ALEGRES, pues, JESÚS, ESTÁ CON NO-  
SOTROS.

Muchas gracias a todos.